

負担を、地方財政においてよりもより多く国家財政に向けられておった、地方財政のウエートが低かったと思うのです。しかしながら、平常状態になるにつけまして、だんだん国民租税負担のウエートが地方財政の方に移つて参つてきておるというふうに思ひます。そこでございます。そういう意味において、國の収入においては租税もだんだん減らしていくことができるわけでござります。そういたしますと、本税の方で減つてくる、付加税制度みたいな格好にいたしましておりますと、絶対額を減らさないためには、率を若干上げざるを得ない、そういうところから、御指摘のような結果になつておると思うのであります。府県民税と市町村民税とに分けたから、そうなつたと言われる点につきましては、若干私たち異論を持つておるわけでござりますけれども、御指摘になりましたように、所得課税につきまして、國と地方との割合が地方の方にだんだんのウエートを移してきておる、これは事実その通りだと考えております。ただ、所得に對しまする税率ということから見て参りますと、國税につきまして相次いで減税が行われておりますので、國民負担としてはやはり軽減されてきておるはなかろうかというふうに存じておるわけであります。

初は第一課税方式というものが標準であり、第二、第三課税方式というものは例外であるというようなお考えであった。ところが、それがだんだん第二課税方式の方がむしろ好ましいというように移行されて、今度はそれを手直しをする、その土台の上に、第一課税方式の税率の方はまた引き上げるということで、やはり何か一貫しないものを持つておるのでした。たとえば今度の改正案の中でも長官が触れておるのであるとか、そういうような原則についても、必ずしも一貫しておらない。たとえば所得税について、配当所得の場合に、五人家族で百四十九万までの配当所得の場合には、国税がかかならない。地方税もやはり均等割しかからない。この百五十万くらいの所得の人、所得税はもとより、地方税もやはりかかるないということは、どうしても負担の均衡とは言いがたいんじゃない。この点についていかと思うのですが、この点について大臣はどういうようにお考えですか。

一定割合を税から控除したものを課税標準に使っていく、そのかわり別途法人税割を設けるということになつたわけであります。二十六年からは、所得割は個人分だけでありましたのが、さらに法人につきましても、法人税割として徴収するようになつて参つたわけであります。個人につきまして、第一方式の場合には、完全に国の所得税の結果に乗つかつておる。国の所得税の場合においては、資本の蓄積であるとか、いろいろな政策を考えて税負担を引きめて參りました。国の政策にそのまま乗つかつていくことが市町村民税の場合には適当でもございませんので、第二、第三方式のような課税方式も肯定いたしておるわけであります。第一課税方式の場合には、國の政策にそのまま乗つかるという大きな原則を持っておるわけでありますから、御指摘のような点だけを見て参りますと、いかにも不都合だという結果が出て参るわけでございます。その点につきましては、今申し上げましたように、制度上は、法人税割を設けることによって救済する。さらになお足りない場合には、市町村の実情に応じて第二課税方式、第三課税方式をとることによつて問題を解決していく、こういう建前にしておるわけであります。

けで、その配当あるいは手取金に文
しても税金をかけないのがほんとうな
んです。ところが配当については、法
人の方にかけるのだから、その個人配
当所得にはかけない。労働賃金の方は
やはり所得としてかける、そういうと
ころに不公平があるというのです。で
すから、この点について長官はどうい
うふうにお考えですか。

○ 西野政府委員 それについて一応事
務的なお答えをさしていただきたいと
思います。御承知のように、法人税の
税率をどういうふうに見るかといふこと
については、いろいろ議論のあると
ころでござります。しかし、法人税と
所得税の関係におきましては、法人擬
制説的な考え方を持つておるわけでも
ありませんて、その結果法人が利益を上
げた、その上げた利益につきましては、
法人税が課されるわけであります。上
げた法人の利益が分配されて、株主に
対しましては配当所得として回ってく
るわけであります。すでに課税済みの
所得でありますから、配当所得に対し
ましては、一定部分を算定された所得額
から控除する、こういう方式をとっ
ておるわけであります。勤労者が支
払われまする給料は、法人のもうけをも
計算いたします場合には損金として控
除するわけでござりますから、法人税
の課税標準には入らないわけでござ
ります。従いまして、勤労者が受けま
た給与につきましては、全額所得税の
課税の対象にする、こういう建前のこ
なつておるというふうに私たち考えて
いるわけでござります。

○ 北山委員 ここで法人擬制説とい
う議論をする余裕はないと思いま
す。しかし、これはだれが考へても

△の資本主義の税制。一表に示す如きは、その特徴を示すものである。
ような理論構成です。やはり大きさつぱりに考えれば、だれが考えても法人そのものと、配当を受ける個人そのものは違うのですよ。一体をなしておるものではないのです。だから、法人にかかってから配当にはかけなくていいところは不合理だといわざるを得ない。
それからほかの点についても、電気ガス税については前にも問題になりたったが、例の電気ガス税を非課税にして、電気税をかけないという企業がある十五種類ある。これは前の統制時代の遺物であるという御説明であった。ところが、その遺物に対してさらに今はプラスしているんですね。製氷冷蔵等の化成肥料といふようなものの関係造に要する電気については非課税にするといふに範囲を拡大している。こういう点はどうも筋が通らぬと思うのです。おそらくそういう関係業者の陳情があつてつけ加えられたのと思うのですが、そういうふうにの都度陳情なり運動なりが功を奏ば、そういう特例を加えていくといふことは、これは奥野さんがいかにと言おうとも、税制として筋が通らないのじやないかと思うのです。行きりばつたりなんです。その点についてお考えですか。

規氷しつて當な何うせそものといす艶輝深度との一しま氣　松んい飼いりのほほ

いうようなところから免税点を定めておるわけでございまして、特に所有者の負担能力がどうであるからそれ以下は課税しないだのという考え方には立っていないと思つておるのであります。ただ現在市町村に示しております。平均価格は畠でありますと一反歩一万三千百十五円ということになつております。大体一万円という免税点が畠でありますと一反歩近い面積にもなつておるわけでございますが、町村でありますと町村と都市とでは非常に違つて参るわけであります。そういう関係からあまり分散されることも好ましくありませんし、徵稅倒れになることを防ぐのだという趣旨なら、一万円で稅額にしますと百四十円でござりますので、まあこの稅度でがんしてもらえないだらうかというふうな考え方でおるわけでございます。

評価の問題は時間を取りますから、いざなふるわけでもござりますけれども、中には若干なおそれでおるというところもあるかと思つております。
○北山委員 この北海道の固定資産の評価の問題は時間を取りますから、いずれまた機会をあらためてお伺いしますが、必要な資料等を一つ用意していただきたいと思います。それでなお農地について全般的なお伺いをしますが、田については全国平均三万五千円くらいになつてゐるわけです。その三万五千円に上げるときといろいろ論議をしたというのは三万五千円で、換言しますと法定小作料よりも高いような固定資産税になつてしまふのではなくいかということを問題にしまして、その後小作料の方が上つたものですから、いわば固定資産の評価を上げることによって、法定小作料を押し上げてしまつたというような結果になる。問題になるのは今後のことなんですね。こういうふうに農地、いわゆる生産用に使つておる土地ですね。そういうものの評価額を上げ、固定資産税を取りますと、それがやはり一つの何といいますか土地資本、資本費用として生産費の中に入つてくるわけなんです。その金額が非常に多くなつてくる。農地改革以前の日本の農業というものを圧迫したのはやはり地代なんです。地代というものがその生産費の中に入つて、そして結局は農業を圧迫をしたという結果になつた、農地改革以後はそれをささらに引き上げるということになり

そこでお伺いするのですが、田畠の評価基準というものをさらに引き上げるような考え方があるのか。私は上げてもらいたくないと思うのですが、どうなのか。特に固定資産税というものは農民にとっては非常に重圧なんですね。ことに所得とはこれは関係なしに面積で取られる。五反歩の農家と二町歩の農家というものは、固定資産税は四分の一になりますね。しかしその所得、現金収入から見れば、二町歩の農家と五反歩の農家では担税力において比較にならぬのです。そういうことをいわゆる面積比例でもって出されますがから零細農家にとっては非常な負担なのです。従ってこういうような固定資産税みたいなものをどんどんふやしていくということは、そういう面から見ていくと不公平になつてくる。いろいろ考えますと、三万五千円に上げちゃやつたのだから、今までの分は別として今後引き上げてはならぬと思うのですが、この点についてお考えを聞かたい。

もうかと思うのであります。市町村が全部固定資産について評価をしておるわけでございますので、これを基礎にして相続税も課税される、登録税も課税される。そういう方向にいくのが筋道ではなかろうかと存じます。しかしながら固定資産税の評価というものは、現実の売買価格等と比べて參りますと、土地におきましては特に著しく低いということが多いえると思うのであります。従いましてこの低い市町村の評価を基礎にして登録税も相続税も課税をしろというわけには行きがたいのではないだろか、こう考えております。そうしますとある程度評価全体を引き上げるべきじゃないか、こういう問題が起つて参ります。しかしながら御指摘のように評価を引き上げまして税率をそのまま据え置きますと、零細農民の負担がさらに加重されてくる、こういう問題も起るわけでござりますので、評価について改訂をいたしました場合には、当然税率につきましても再検討をすべきではなかろうか、こういふ度であるか、こういうことを基礎的にいわゆる固定資産所有者の負担がどの程度でござるわけでございます。究極的には固定資産所有者の負担がどの程度でござるわけでござります。たしまして評価と税率を一緒にして考えていきたい、こういうことで事務的な検討を続けておるわけでござります。

が新しい農業政策なのです。それはうもとの戦前に戻つてしまふといふことです。そういう点から見ても、相続税の方の評価基準がたしか六万円なんばですか、そういうふうにつり合はがそれないから相続税の方に引き上げていくというようなことでなく、むしろ相続税の方の評価基準をこちらの古へ引き下げていくという方が私は当然だと思う。で、今の質疑だけを聞いた上では大臣おわかりにならぬと思ふのですけれども、この農業用の土地の——しかも生産に使っているんですから、この固定資産税の——使っているものの固定資産税といふものを引き上げないという方針の一場についての固定資産税はどうなつていいともらいたいと思うのですが、これについて大臣の御所見をお聞きしたい。それと同時に、たとえばゴルフ場についての固定資産税はどうなんですか。私はさういう不生産的に使われているものこそ、固定資産税の評価をうんと高くべきだ、あるいは税率をうんと高くべきだとと思うのです。黙つておつてせしもしない売りもしないで、しかも空上りを待つて莫大なもうけを得る。大部分は何ら手を下さないで、土地を何耕作するわけではなく、黙つて周囲の状況によつて値段が上つたらもうけで、という者に対しても安い固定資産税かけ、土地を実際に生産的に使つて高くなつているからそれを引き上げるのだというようなことでは、これこな農民の農地に対しては、その値段片ちんばだと思う。そういうものとき比べてどういうふうなお考えを持

よりでありますか、私もそれを見ました
て、この考え方方が最も妥当な考え方で
あるというふうにも思つてあります。
今回の税制改正におきましてはたばこ
消費税の増率によつてこれをカバー
するといふ处置はとられておらないわ
けでございますが、将来それによつて
カバーするような考え方を持つておら
れるか、あるいは別個の何らかの考
え方によつて、この第一方式、第三方式
をとつておるところの市町村に対する、
赤字の歳入欠陥の穴埋めをされるのか。
何らかの処置を今後講ずべきであると
いうふうに考えますので、この点に対
する大臣の御所見を承わつておきたい
というが、その第一点であります。

第二点は、遊興飲食税の改正でござ
いますが、今回の遊興飲食税の改正の
方針は租税負担の合理化をはかるとと
もに、税金徴収事務の簡素化を徹底す
るという方針のもとに改正されておる
ようであります。この根本的な方針に
つきましては私も賛意を表するもので
ありますか、この方針を貫きました結
果、非常にいい点もありますが、二、
三の点について從来よりも税率が上る
という部分が出て参つておるわけであ
ります。旅館におきましては從来な
かつたところの八百円という免稅額を
設けたといふ点については最も妥当な
点だと思いますが、ただ八百円を越し
て千円までに至るところの宿泊料につ
きましては、從来五%であったのが稅
率の単純化といふ方針のもとに一〇%
になつた、こういう結果をえたしてお
るわけであります。もちろんこれは幾
らになるかということを計算します
と、あるいは小額な増税であるとは思
いますけれども、しかしながら倍とい

うよさながら率の記述にたるわけであります。また飲食店におきましては、従来二百円の免稅点を三百円に上げたという点につきましても、家庭の延長として考えた場合に三百円程度は妥當とは思いますが、三百円を越して五百円までの分につきましては、今まで五〇%であったのを一割に引き上げたいと、いうような結果になるわけであります。しかばこれ従来と同じように五分に引き下げるということになりますと、税率の単純化という点の方針にはされることになるのであります。この税率の単純化な次第であります。この税率の単純化という方針を貫くための考え方から見ると、私自身も矛盾を感じているようならば、将来この免稅点を、旅館については八百円をさらに引き上げて、千円程度の免稅点にするということによつてこれは解決できると思ひますし、また飲食店におきましても免稅点の引き上げというようなことによつて、あるいはこれも解決できるかもしれないということを考えるのでありますして、将来免稅点の引き上げ、あるいは遊興飲食税を根本的に改正するというような御意図がありますれば、その機会にこれを何らかの形においてこの欠陥を補うことが妥当であるといふうに考えておるのでありますて、これに対する大臣の方針をこの際承わっておきたい、こう考えるのであります。

かしそれではどうして及ばない点があるのではないか。こういうふうなお尋ねでございますが、あるいはそういうことが起るうかと思います。この場合にはたゞ消費税の税率の調整ということによってこれをカバーする道を考えてみたい。しかしこれは私の一科面でも参りませんので、関係各省とも特別交付税によつてこの種の歳入欠陥を補い得ないという事情を明白に実施面でよく抑えました上で、これを理由といたしましてたゞ消費税の税率調整といふことに、一つ力こぶを入れて解決に当つてみたいと存じます。

それから第二の遊飲税の一科に負担の増となる部分をどうする考え方かということとあります。遊飲税全体としてみましてお許しを得たいと考えて改正案を出しておるわけですが、お言葉の通り仰せの二点について不合理がございますので、この不合理の点につきましては遊飲税の改正案を実施をしてみました上で、次の年度におきましてこの問題についてはさらに免税点の引き上げ、その他の方法によつて、この負担増をすみやかに消す方法を考えて参りたいと考えます。

○門司委員長 他に御質問はございませんか——他に質問がございませんようでしたら、質疑はこれにて終了します。

よろしくうござりますか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

趣旨弁明を求めます。龜山孝一君。

○龜山委員 私は地方税法の一部を改正する法律案に対しまして、修正の動議を提出いたしたいと思います。

案文を朗読いたします。

地方税法の一部を改正する法律案を次のように修正する。

第七百条の七の改正規定中「九千円」を「八千四百円」に改める。

附則第二十三条及び二十四条中「三千円」を「二千四百円」に改める。

「三つの目的税として創設され、その税率は一千キロリットルにつき六千円とされて、自由民主党の修正案の提案理由を中心し上げます。

軽油引取税は、昨年揮発油に対する課税との均衡上、道路費に充てるための目的税として創設され、その税率は一千キロリットルにつき三千円を引き上げ九千円とする改正案が提出されましたのであります。その改正の理由は、いるのであります。今回政府より税率を一キロリットルにつき三千円を引き上げ九千円とする改正案が提出されたのであります。かかるところ、揮発油に対する揮発油税に対する揮発油税及び地方道路税の税率は、政府原案にありまする六千五百円の引き上げを五千三百円の引き上げにとどめるよう別途修正されることとなるのであります。

軽油自動車の最近における増加にかんがみますれば、揮発油を燃料とする自動車と軽油を燃料とする自動車との間に負担の均衡をとるため、軽油課税の引き上げを揮発油課税に準じて行うこととも必要でありますので、揮発油課税

き上げ割合といたしますれば、軽油引取税につきましては二千四百四十円の整理いたしまして、二千四百円引き上げることが適当と考えるのであります。従いまして、政府原案の一キロリットル九千円を八千四百円に修正いたしたいのであります。

以上が地方税法の一部を改正する法律案に対する修正案の提案の理由であります。

○門司委員長 本修正案に対しまして質疑の通告がござりますので、これを反対であります。一錢もこういうものに反対であります。一錢もこういうもの増収してはいかぬ、こういう考え方を許します。中井君。

○中井委員 軽油引取税の今度の三千円の増収については、社会党は基本的に反対であります。一錢もこういうもの増収してはいかぬ、こういう考え方であります。これはきょう午前中の大蔵、地方、運輸、建設の連合審査会におきまして、大蔵大臣の出席を求めていろいろ尋ねましたけれども答弁はすべて三百百代的でありまして、ちつとも得心的ではない。自動車などが非常にふえたので道路がこわれた、こう言つておる。非常にふえた、予想以上にふえたというふんなら税収入は予想以上にあるはずである。三千円や六千円上げなくとも、実際はこの景気が続くと大蔵大臣が言う限りは大蔵省の右橋をたたいて、そして毎年あとで自然増収が一千億ありました五百億ありましたなどというような苛歛誅求はやめ、このままいつても予算通りの収入があるのではないかというふうなことで、いろいろ聞答をいたしましたが、結局のところ私どもの考え方がどうや

の負担の差異を是正して均衡をはかることがあります。その第二番目は、所 得税減税に伴う住民税の自動的減収を回避するとともに、若干の減税を行おうということです。三番目は、中小企業者の負担を軽減するために法人税、個人を通じて低額所得部分について税率を引き下げようとしていることです。四番目は、遊興飲食税について負担の合理化をはかると同時に、税金徴収事務の簡素化を期したいということです。第五番目は、固定資産税について大規模償却資産に対する所在市町村の課税限度額を拡張するということです。第六番目は、軽油引取税について揮発油税の揮発油課税の増額に対応して、道路整備に必要な財源のために税率を引き上げたいということです。以上六点であります。その内容の若干についてこれから意見を述べたいと思います。

その第一は、課税方式が違った市町村民税の間の不均衡を是正する。第二及び第三課税方式に課税税率を設けたことがあります。現在第一課税方式を採用しております市町村は全市町村の一五%であるのに対しまして、同一程度書による第二課税方式で課税しております市町村は七五%に達しております。この両者の間の不均衡は特にはないことは決して見のがすことのできない事実であります。今回の改正に当りますことは、第二及び第三課税方式に標準

税率を新たに設計したことは当然なことがあります。しかしながら市町村財政の上に目を転じたときには、そこに約四十九億の財政欠陥が明らかにされおるのであります。しかも地方財政は第一課税方式で計算されておる関係から、市町村財政の上に及ぼす影響は決して少くないのであります。ことに第二、第三課税方式を採用しております市町村は、住民所得が少いからやむを得ず、これらの方によつて課税いたしておるのでありますから、自然増収に多く期待することができないところであります。こういう市町村をこのまま放擱することは、第二十三国会以来の地方財政確立の効果を失うおそれがありますから、政府はたゞ消費税の税率の引き上げ、あるいは地方交付税の増額等で適切な処置によつて補てんの方法を考慮されるべきものであらうと思います。この点政府の税制を要望する次第であります。

す。従いまして別に提出されておりません。地方交付税率の引き上げの処置とならみ合せまして、地方財政の現状から見てある程度の税率の引き上げもまたやむを得ないものとして原案を支持するものであります。

第三に、遊興飲食税の税率改正の問題であります。現行の遊興飲食税の税率は四段階であります。その間消費行為の実態から、必ずしも適正とは思われず、しかも徵収義務者の手数も複雑で、犠牲も少くないのであります。ここで免稅点を引き上げ、税率を単純化したことは適当な処置であると私はもは考えております。ただここで問題が残っておりますのは、従来五%であった低額料金のところが一〇%に引き上げられる部分が生じてくるのであります。これは従来の税率に換算置くのが当然であるといふ意見があるのももつとあります。これに対しても私は、大衆飲食店、旅館におきましてこの率の適用範囲は、むしろ家庭の延長ともいべきであって、こういうものに対して課税することそのものに疑問を持つておるものでありますから、低額料金については消極的な税率の据え置きではなくして、積極的にこうした部面に対しても税をかけないと最も適切である、こういうふうに私どもは考えております。しかしながら府県の財政が非常に窮屈をいたしておりますので、低額料金の免稅点を直ちに最も適切である、こういうふうに私どもは考えております。しかしながら府県の財政が非常に窮屈をいたしておりますので、低額料金の免稅点を直ちに引き上げることは、貧弱な府県ほど大きななかか困難と考えられますから、今後府県の財政とならみ合せて、できる

第四番目には、固定資産税の大規模償却資産の問題であります。今回大規模償却資産に対する市町村の課税限度額の引き上げが提案せられましたに対し、現行通り据え置くべしとの意見もあります。これは昭和三十年度の経過措置の失効に伴って、現実に市町村財政の上に相当大きな変動があり、またこういう大規模償却資産の所在市町村は、そのために義務教育、交通、防火などの施設に特別の財政需要があるのですから、第二十四回国会当時におきました修正意見もあつたのであります。結局附帯決議となつたことは御承知の通りであります。従いまして今回の提案となつたような次第であります。これは当然かくあるべきだと私どもは考えております。

以上のような理由によりまして、今回提案せられました地方税法の一部改正につきましては、自民党の修正案並びに修正部分を除く政府原案に対しましては私どもは賛成をしたいと考えておるものであります。

重ねてここに申し上げますが、第二及び第三課税方式の標準税率を設けることによつて生ずる財政欠陥は、先ほども私どもの党の鈴木委員からいろいろ質問があり、これに対しても大臣からも答弁がありました。同様にまた遊興飲食税のいわゆる危税点をすみやかに引き上げるという問題に対しても同様の質問があつて、これに対しましても大臣の答弁があつたわけであります。が、私ども大臣の答弁には必ずしも満足はいたしません。しかしながら権力努力するというその言葉に信頼をいたしまして、この際は附帯決議をつけるようなことはいたしませんけれども、せひともこれは次の国会等適当な時期において実現していくただくよう強く要望を申し上げまして、先ほど申し上げました通り、自民党提出の修正案並びに修正部分を除く政府原案に賛成いたすものであります。どうか地方政府団体の実態を御勘案の上、委員各位には満場一致御賛同賜わらんことをお願ひ申し上げまして、私の討論を終る次第であります。(拍手)

○門司委員長 中井徳次郎君。

○中井委員 私は日本社会党を代表いたしまして、ただいま審議中の地方税法の一部改正案について反対の意見を申し述べたいと存じます。

政府は昭和三十二年度の予算の審議

卷之三

に当りましては一千億の減税、一千億の施策といつて大きく宣伝をいたしました。しかし私どもその当初から、これは国税を一千億減税すれば必ず地方税の方はまたどこかで増税をすると言つております、ところが果してこれが出て参りました。これが住民税であります。住民税につきましては、私どもは今回の改正案全部が悪いなどとは言いたくないのであります。いい面もありますから、この点は率直に認めたいと思いますが、この率を上げたとということはどうしてもわれわれにはわまりません。ことしの政府の説明によりますと、地方税の自然増収は七百億に達しておる、しかもそのうちでいわゆる不交付団体に属しておる団体の自然増収の額が非常に多いのであります。従つて今回その第一方式でやつておりますところは、ほとんど富裕団体といいますか、内容は必ずしもそうではありませんが、一応不交付団体に多いわけでありますから、そういう面から言いますと、これをさらに二十一を二十六に上げ、また三十四年度には二十八にするなどということは、何としても一千億減税の地方税に対する二百四十億のはね返りを、あと交付税その他で多少は見ましたけれどもカバーしたい、こういう面でありまして、特に大臣の説明を伺つてみると、大蔵大臣は一千億減税の場合には率を下げれば減税であり金額はそれはもう所得がふえたのだからやむを得ない、こう言いますが、田中国務大臣は、今度は住民税・地方税の方にくると率が上つて、これはどうもあくまで納得のでき

ば増税であるならば、住民税は増税になると、こういうことになろうかと思いまして、われわれはこの点はどうしても納得できないのであります。

その次に住民税の第二方式、第三方式、あるいははただし書き等につきまして一定の基準を今度きめられた、この点は私はけつこうだ、前進だと思います。ところが残念なことは、先ほどからも自由民主党の代表の方、あるいは鈴木委員からの質問もありました。が、これだけが抜けておる。四十九億円のこの赤字、これは実際血の出るような赤字であらうかと思います。地方財政計画にも入つておりません。やむにやまれずして各地方團体のとつておりましたあれば四十九億不足になるわれわれの見方によると、もつと多いであろうと思いますが、これに対する措置は何回もお尋ねいたしまして、事務当局からは、特別交付税の中で半額程度はとうふうな返事もありましたけれども、鈴木さんの御質問にもありましたが、これはやはりほかの方を圧迫するということもなろうし、大臣は極力やりましようということでありますので、私どもはこの点においてだけでも満足ができない、こういうことに考えなければならぬと思うのであります。

その次、事業税でございます。事業税の率をお下げになりました。この面におきましては、長年の懸案でありますから、社会党はもう少し抜本的に考へてはおりますが、まあ税金とくらべてはおきましても、こういう意味においては、お下げになつたということについては、私は敬意を表します。ただこの

中で湯屋業を第一種を第三種に今まで更された。これもあるいは考えようによつてはいいかもしませんが、この点については昨年の委員会におきまして、たしか附帯決議をつけまして、大工、左官、板金、植木職、最後に湯屋業、こういうのであったと思うのですから、さいます。順序といたしましては国会の意思是大工、左官、板金、植木職などというものでありますとお湯屋さんだけまつ先に出て参ったことがあります。われわれは納得ができるまい。やはり全国のお湯屋さんの運動が、非常に密細であります大工職や板金、左官職や板金、こういう人たちよりも強かつたということだけであつたといふことになれば、私は政府の今回の措置ははだ不公平であり、軽率であるといわねばならぬと考えております。

が今や電気ガス税においては、百十七億円に達しておるということを、この間政府の説明で聞きました。さらに外航船舶については三分の一を今度は六分の一にする。船主協会から話があると、特別とん税というようなものまでわざわざ作りになつて、特にまた特別措置の範囲を広げておるというが、ときは、われわれ断じて了解することはできないのであります。

景気だといって宣伝されておるのでありますから、その裏づけをするために思つてあります。そういう意味において、社会党は今回三千円はおるか、こういう率を上げてはいけないと、一銭も上げることに反対であります。先ほどから自由民主党の方から修正案が出ました、二千四百円ということですあります。下った面六百円については賛成でありますが、やはり二千四百円はこれは賛成するわけには参らない、こういうことになります。この点は、参議院においても、社会党としてさらに私どもは努力を綱続たいと申し合せておるような次第でござります。

第五には自転車荷車税であります。あるいは木材引取税であります。木材引取税についてはいろいろと御論議がありましたが、われわれはもうやめる段階であろう、こういうふうに考えております。多少下りました点についてはけつこうだと思いますが、将来は十分考えてもらいたい。自転車荷車税につきましては、これは社会党は年來の主張であります。ところが今年は逆に予算の見込みとして四十七億というふうに数をふやしていらっしゃいます。幸いこの点は、田中国務大臣は、来年はやめると、この委員会ではつきりおっしゃいましたので、私どもは来年まで一年しんぼうをしようかなと考えておりりますが、大臣が来年まで御在任になるかどうか、その辺のこと今まで心配をいたしておるような次第でございます。できますならば、もうこの際この自転車荷車税を廃止ということにいたしたいと考えておるのであります。

